

**CCOO** dice **NO**  
a la **VIOLENCIA**  
**CONTRA** las

# MUJERES

“La violencia contra la mujer es quizás la más vergonzosa violación de los derechos humanos. No conoce límites geográficos, culturales o de riquezas. Mientras continúe, no podremos afirmar que hemos realmente avanzado hacia la igualdad, el desarrollo y la paz” (Kofi Annan).

Según la ONU, una de cada tres mujeres ha sufrido violencia física o sexual en su vida, una cifra abrumadora que refleja una pandemia de proporciones mundiales. Sin embargo, a diferencia de una enfermedad, agresores e incluso sociedades enteras eligen cometer actos de violencia, y también pueden decidir ponerles fin.

La violencia no es inevitable: se puede prevenir. Aunque no es algo tan fácil como erradicar un virus. No hay una vacuna, no hay un medicamento, no hay una cura. Tampoco hay un único motivo por el que ocurre.

Por ello, es fundamental trabajar en la **PREVENCIÓN** elaborando múltiples intervenciones que actuando al unísono logren efectos duraderos y permanentes. Y este es el lema de la ONU para este Día Internacional para la Eliminación de la Violencia Contra las Mujeres 2015.



Desde CCOO creemos que en España, no se está trabajando en este camino y **DENUNCIAMOS:**

❑ La ineficacia y pasividad de la respuesta institucional para prevenir, combatir y eliminar la persistente violencia contra las mujeres.

❑ El agravamiento de los factores que recrudecen la violencia estructural: ausencia de políticas coeducativas, desprotección social, aumento del desempleo, feminización de la pobreza e insuficiencia de recursos para la prevención y atención a las víctimas de la violencia de género.

❑ El escaso desarrollo e implantación del programa de acción específico de inserción sociolaboral de las mujeres víctimas de la violencia y la insuficiencia tanto de las medidas y bonificaciones relativas al fomento del empleo como de ayudas económicas y de protección social.

**Concentración día 25 de noviembre a las 19:00 horas en la Plaza de España de Zaragoza (Convoca Coordinadora de organizaciones feministas de Zaragoza, de la que forma parte CCOO).**



## Análisis y percepción de la violencia de género

### Macroencuestas del CIS 2015 (1)

- El 12,5 % de las mujeres residentes en España de 16 o más años, **MÁS DE DOS MILLONES Y MEDIO DE MUJERES**, han sufrido violencia física y/o sexual por parte de su pareja o ex pareja.
- Un 25,4% de mujeres ha sufrido violencia psicológica de control.
- Un 21,9% de las mujeres ha sufrido violencia psicológica emocional.
- Un 10,8% ha sufrido violencia económica.

### Estudio sobre percepción social de la violencia de género en la adolescencia y juventud (2)

- Uno/a de cada tres jóvenes de 15 a 29 años (33%) considera inevitable o aceptable “controlar los horarios de la pareja”, “impedirle que vea a sus familias o amistades”, no permitirle que trabaje o estudie” o “decirle las cosas que puede o no hacer”.

(1) Encuesta del Centro Investigaciones Sociológicas.

(2) Encuesta sobre la percepción social de género en la adolescencia y juventud” realizada por el CIS por encargo de la Delegación de Gobierno para la Violencia de Género a una muestra de 2.457 personas de ambos sexos representativa de la población residente en España de 15 a 29 años

## CCOO RECLAMA

- La plena aplicación de la Ley Integral Contra la Violencia de Género, que obliga a una actuación transversal e integral en todos los ámbitos: educativo, sanitario, policial, jurídico..., para lo que se precisan acciones coordinadas entre las distintas Administraciones.
- La creación de juzgados especializados y unidades de valoración integral del riesgo, con dotación presupuestaria para la prevención y protección de las víctimas.
- Garantizar formación y sensibilización para operadores jurídicos y quienes intervienen en los distintos procesos (judicatura, abogacía, fiscales, fuerzas y cuerpos de seguridad, equipos psicosociales, sistema educativo, sanitario, publicidad y medios) de forma que se favorezca el cambio cultural y la acción preventiva.
- La integración de la igualdad en los contenidos curriculares y materiales educativos, la educación de afectos y emociones, la convivencia sin agresiones y la resolución pacífica de los conflictos.

## CCOO SE COMPROMETE A:

- Promover en el ámbito de la negociación colectiva la difusión y mejora de los derechos laborales, sociales y económicos legalmente establecidos.
- Desarrollar campañas divulgativas de formación y sensibilización para erradicar la violencia contra las mujeres.
- Combatir la violencia en el ámbito laboral, impulsando la negociación de protocolos de actuación frente al acoso sexual y acoso por razón de sexo.
- Colaborar y actuar de forma conjunta con las Administraciones y las organizaciones sociales competentes.